
 

“DESAFIO DA SEMANA: CONVERSÃO” 

2ª feira, 24 de março de 2025 

EVANGELHO DO 4º DOMINGO DA QUARESMA 

Em nome do Pai  e do Filho e do Espírito Santo. 

 Bom dia | Do evangelho segundo São Lucas (Lc 13, 1-9) 
Naquele tempo, vieram contar a Jesus que Pilatos mandara derramar o sangue de 
certos galileus, juntamente com o das vítimas que imolavam. Jesus respondeu-lhes: 
«Julgais que, por terem sofrido tal castigo, esses galileus eram mais pecadores do que 
todos os outros galileus? Eu digo-vos que não. E se não vos arrependerdes, morrereis 
todos do mesmo modo. E aqueles dezoito homens, que a torre de Siloé, ao cair, atingiu 
e matou? Julgais que eram mais culpados do que todos os outros habitantes de 
Jerusalém? Eu digo-vos que não. E se não vos arrependerdes, morrereis todos de modo 
semelhante. Jesus disse então a seguinte parábola: «Certo homem tinha uma figueira 
plantada na sua vinha. Foi procurar os frutos que nela houvesse, mas não os encontrou. 
Disse então ao vinhateiro: ‘Há três anos que venho procurar frutos nesta figueira e não 
os encontro. Deves cortá-la. Porque há de estar ela a ocupar inutilmente a terra?’. Mas 
o vinhateiro respondeu-lhe: ‘Senhor, deixa-a ficar ainda este ano, que eu, entretanto, 
vou cavar-lhe em volta e deitar-lhe adubo. Talvez venha a dar frutos. Se não der, 
mandá-la-ás cortar no próximo ano». 

 

 
 Esta semana somos desafiados à conversão. Teremos oportunidade 
de explorar este Evangelho e compreender o que Jesus nos quer 
dizer, mesmo nos dias de hoje, com este episódio da sua vida e com 

a parábola que nos conta. Tenho o coração disponível para escutar o que Jesus me quer 
dizer?  

[Breve momento de silêncio para refletir] 

 Reza | Todos:  Senhor Jesus, agradecemos-Te a oportunidade de poder escutar a 
Tua Palavra. Ajuda-nos a compreender aquilo que nos queres dizer, especialmente o 
que, para nós, é mais difícil de perceber. Ámen.  | Pai nosso… | São João Bosco, rogai 
por nós.    

Em nome do Pai  e do Filho e do Espírito Santo. 



 

3ª feira, 25 de março de 2025 

NÃO JULGUES 

Em nome do Pai  e do Filho e do Espírito Santo. 

 Bom dia | À semelhança do que acontece no nosso dia a dia, em conversas 
com a nossa família e amigos, Jesus e os seus discípulos também comentavam as 
notícias. A passagem do Evangelho que escutámos ontem, menciona dois eventos que 
chocaram todos os habitantes de Jerusalém: a repressão violenta dos soldados de 
Pilatos contra uma tentativa de revolta, que terminou com o assassinato de alguns 
galileus que tinham ido ao templo para oferecer aos seus sacrifícios ao Senhor, e a 
desgraça que foi a repentina queda de uma torre na área de Siloé, que deixou dezoito 
pessoas enterradas sob os escombros. Pelas ruas, naqueles dias, não faltaram variadas 
interpretações do que tinha acontecido. 

 

 
 Quantas vezes, na nossa vida, ouvimos relatos de acontecimentos ou 
boatos que não sabemos ao certo se aconteceram e como 
aconteceram, mas temos sempre algo a dizer, especialmente a 

criticar? Julgamos logo. Quando ouves alguém contar um acontecimento, o que 
costumas fazer? Escutar e ter compaixão pelas pessoas ou priorizas a critica e comentas 
sobre o que não sabes?  
 

[Breve momento de silêncio para 
refletir] 

 

 Reza | Todos:  Senhor Jesus, ajuda-nos a 
usar as palavras com amor e caridade, para 
que não sejamos injustos com os outros, nem 
indiferentes às suas vidas. Ámen. | Ave 
Maria… | Nossa Senhora Auxiliadora, rogai 
por nós.     

Em nome do Pai  e do Filho e do Espírito 
Santo.  



 

4ª feira, 26 de março de 2025 

CONVERTE-TE 

Em nome do Pai  e do Filho e do Espírito Santo. 

 Bom dia | «Julgais que, por terem sofrido esse castigo e morrido, esses 
galileus eram mais pecadores do que todos os outros galileus? Eu digo-vos que não. E 
se não vos arrependerdes, morrereis todos do mesmo modo.»  
 
No tempo de Jesus, algumas pessoas acreditavam que, se alguém passasse por um 
sofrimento — como uma doença ou um acidente — era porque essa pessoa tinha feito 
algo de errado, e Deus estava a castigar. Mas, como Jesus ensina esta visão está errada. 
Não podemos olhar para as tragédias ou dificuldades da vida e dizer que as pessoas 
mereceram aquilo. O sofrimento não é um castigo de Deus. No entanto, sempre que 
ouvimos relatos de acontecimentos duros e difíceis, somos convidados a refletir. A vida 
humana é frágil e imprevisível. Mesmo que alguém tenha saúde ou seja uma pessoa 
boa, a morte pode chegar sem avisar. Aqueles que nunca param para pensar sobre o 
que estão a fazer na vida, se estão a seguir o caminho certo, podem ser surpreendidos 
por algo inesperado e não ter tempo para mudar. 
Muitos vivem despreocupados e egoístas, acham que o critério é apenas o que gosto 
ou que me apetece. Muitos procuram apenas prazer imediato — festas, loucuras, fama, 
más amizades, e assim por diante. Só começam a pensar no que realmente importa e 
voltam ao bom caminho quando algo de mau acontece. Como diz Jesus: "Que adianta 
ao Homem ganhar o mundo inteiro se perder a sua alma?” (Mt 16, 26) 

 

 
Hoje a pergunta que nos é feita é clara:  
Queremos converter-nos ou continuar a viver como se Deus não 
existisse? Queremos mudar ou preferimos perder a nossa alma?  

Esperamos que aconteça algo que nos marque profundamente ou  
começamos já hoje a mudar o que precisamos em nós  
 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

 



 

AVISO | Ontem, dia 25 de março de 
2025, foi eleito o Pe. Fabio Attard, 
como novo reitor-mor dos 
Salesianos. Esta eleição decorreu 
durante o Capítulo Geral, um 
grande encontro dos Salesianos de 
diferentes países, que está a 
decorrer em Turim (Itália).  

O Padre Fábio vai liderar os 
Salesianos em 136 países, e o seu trabalho será focado em ajudar os jovens, 
principalmente aqueles que mais precisam, como os mais pobres. Ele será o 
responsável por guiar 13.750 Salesianos em 92 lugares diferentes no mundo todo. 

O Padre Fábio é muito querido e respeitado porque tem o mesmo espírito de São João 
Bosco, que sempre cuidou dos jovens com muito carinho. Agora, com ele como líder, a 
missão de ajudar os jovens continuará forte e cheia de alegria. 

Rezemos pelos salesianos e pelo novo reitormor, Pe. Fabio Attard. 

 

 Reza | Todos:  Pedimos que o Senhor 
abençoe o Padre Fábio com sabedoria, 
coragem e muita alegria na sua nova missão. 
Que ele saiba sempre orientar e inspirar todos 
os Salesianos a seguir os ensinamentos de São 
João Bosco, especialmente no cuidado com os 
jovens, especialmente os mais pobres e 
vulneráveis. Ámen. | Pai nosso… |  São 
Domingos Sávio, rogai por nós. Em nome do 
Pai  …  

 
  



 

5ª feira, 27 de março de 2025 

A CONVERSÃO NÃO É APENAS PARA OS OUTROS, É PARA TODOS! 

Em nome do Pai  e do Filho e do Espírito Santo. 

 Bom dia | É provável que, diante dos comentários sobre o que aconteceu 
e o pensamento de que as vítimas “devem ter feito algo de mal”, alguns respiram de 
alívio ao ver-se salvos, ao pensarem “eu faço tudo certo”. Infelizmente, esta reação 
ainda é atual. Quantas vezes, os famosos cantores, atores ou políticos, depois de 
reclamarem de como o mundo anda mal e dos problemas da sociedade, dizem, ao 
serem entrevistadas, que “não têm nada do que se arrepender”, ou que se sentem 
orgulhosos por não serem como outros, fazerem parte da mudança que o mundo 
precisa e por serem mais despertos para as injustiças. 
Mas Jesus faz-nos pensar e chama-nos a uma mudança de coração, para 
abandonarmos a cumplicidade com o mal e as desculpas falsas. O caminho que Ele 
propõe não é apenas para aqueles que estão longe de Deus, mas também para todos 
aqueles que estão perto e até estão tranquilos e pensam “eu sou bom, faço o bem, 
acredito em Deus e sou cristão católico praticante”. 

 

 
 Percebermos que todos somos chamados à conversão pode ser 
difícil de compreender e duro de ouvir, mas este convite não nos deve 
levar ao desânimo, como se afinal não fizéssemos nada bem, pelo 

contrário, desafia-nos a sair do sofá e a não nos acomodarmos apenas ao que já 
fazemos de bom. É um convite à humildade – de que ninguém é perfeito, só Deus. 
Dêmos graças a Deus pelo bem que fazemos e peçamos-Lhe que nos ajude a perceber 
o que podemos fazer de melhor. O que posso mudar e fazer melhor?  
 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

 Reza | Todos:  Senhor Jesus, obrigado pelos dons que nos deste. Ajuda-nos a 
responder ao teu convite com alegria e esperança, para que tenhamos sempre a 
coragem de aceitar o que nos propões. Ámen | Pai nosso… | Beato Filipe Rinaldi, rogai 
por nós.    

Em nome do Pai  e do Filho e do Espírito Santo. 



 

6ª feira, 28 de março de 2025 

DÁ FRUTOS 

Em nome do Pai  e do Filho e do Espírito Santo. 

 Bom dia | A parábola da figueira estéril é dirigida a todos os que se sentem 
à vontade no campo do Senhor, mas não dão frutos. Se o Senhor nos chamasse agora 
à sua presença, iríamos alegres, com as mãos cheias de frutos para oferecer?  
Ou o nosso egoísmo e a nossa falta de generosidade impedem-nos de Lhe dar tudo o 
que Ele espera? 
Embora, muitas vezes, demoremos a responder a Deus, Ele tem muita paciência para 
connosco, mas não é por isso que devemos adiar a nossa resposta. 

 

 
 Na parábola, o trabalhador da vinha pede mais um ano antes de 
arrancar a figueira, para lhe dar uma última oportunidade. Esta 
Quaresma pode ser aquele “ano” que o Senhor nos dá para 

realizarmos a mudança que Ele espera. Como nos diz o Papa Francisco “nunca é tarde 
para se converter, nunca! Até ao último momento: a paciência de Deus aguarda-nos. 
(...) nunca é tarde para converter-nos, mas é urgente, é agora! Vamos começar hoje 
mesmo”  
 

[Breve momento de silêncio para 
refletir] 

 

 Reza | Todos:  Senhor Jesus, ajuda-nos 
a converter-nos para que possamos chegar ao 
pé de Ti com alegria e as mãos cheias de frutos 
para Te oferecer. Ámen | Pai nosso… | São 
João Bosco, rogai por nós.    
 

Em nome do Pai  e do Filho e do Espírito 
Santo.  

 



 

 

 

 


